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Protokoll zur Präsidiumssitzung am 29.6.2023 Sportschule Frankfurt 

Anwesend: Georg Bernius, Rainer Jekel, Dr. Peter Pagels 
  online: Ellen Engelhardt, Diana Steffenhagen, Andreas Thiel 

Beginn  19:15 h Ende  21:00 h 

Nächste Termine: 
Präsidium 21.09. 
HA/Vorstand 8.10. 

Begrüßung und Bericht des Präsidenten 

- Nach der Begrüßung gibt Georg Bernius einen Rückblick auf die letzte 
Präsidiumssitzung und lobte die gefundenen Lösungen im Bereich MTB. 

- Es wurde die HM Einrad besucht. Er war von den gezeigten Leistungen 
beindruckt. Es ist eine positive Entwicklung erkennbar. 

Berichte der Vizepräsidenten*innen 

Geschäftsstelle 

- Bis jetzt wurden 1701 Lizenzen ausgegeben. Gegenüber  dem Vorjahr fehlen nur 
wenige Lizenzen. Die Vorjahreszahl wird aber überschritten werden, da noch 
ständig Lizenzen bestellt werden.  Bei den Wertungskarten wird mit zurzeit 
ausgegeben 1058 Wertungskarten die Vorjahreszahl nicht erreicht. Auch ist die 
Anzahl von Nachbestellungen sehr gering und so spät in der Saison sind keine 
großen Zahlen mehr zu erwarten. 

- Lizenzen 2024: Wiederholungsanträge werden auf ein online-Verfahren 
umgestellt. Nur noch Neuanträge müssen in Papierform eingereicht werden. Dies 
hat juristische Gründe 

- Buchhaltung ist Stand 15.6. 
- Die Rechnungen an die Vereine werden zurzeit geschrieben. 
- Wir haben einen Abschlag der Sportfördermittel des Landes erhalten. Es wird an 

die Nachweise sportärztlichen Untersuchung und ADK Schulung der 
entsprechenden Kader erinnert. 

- Bei den Etats der Sparten muss nachjustiert werden. Die Erhöhung der 
Honorarsätze ist in den bisherigen Haushalt nicht abgebildet. Daraus 
entstehende Überziehungen des Etats auf Nachweis werden geduldet. Für das 
kommende Jahr müssen die Etats angepasst werden. 

- Auf schon stark ausgeschöpften Etat MTB wurde hingewiesen. 
- Trainerausbildung C-Rennsport erfreulich hohe Anmeldezahlen. 
- Qualität der Landestrainer liegt ein Antrag auf Bezuschussung der B-Trainer-

Ausbildung durch den HRV vor. Wird unter Punkt Finanzen behandelt 
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- Bei der HM Straße in Sömmerda, Thüringen, wurde das Preisgeld nur an die 
Thüringer Sportler ausgezahlt, obwohl auch die hessischen Sportler Nenngeld 
gezahlt haben. 

- Bericht von MTB Schulmeisterschaft. Die Veranstaltung wurde in etwa auf dem 
Niveau der Veranstaltung 2022 durchgeführt. 

- Bericht von der Mitgliederversammlung der Bildungsakademie. Die Nachfrage 
nach Angeboten und Teilnahme steigt. Der Abschluss enthält ein kleines Minus. 

- Anfrage nach Funkgeräten für die Bahn. Bedarf soll ermittelt werden. 
- Es wird auf notwendige Satzungsänderungen hingewiesen: Kindeswohl, LsbH 

Förderung Gewaltverzicht, Good Goverment, Athletenvertretung, online 
Versammlungen, Trainervertretung,… 

- Von Seiten der Firma Shokz gibt es ein Angebot über verbilligte Kopfhörer  

Rennsport 

- Es wurde die HM MTB Marathon besucht. 

Halle 

- Neubesetzungen Lehrwesen/Kommissäre: Für den Bereich Radball sind im 
Gespräch Lehrwart Marco Wagner und Kommissäre Andreas Reichenbacher. 
Die endgültige Zusage steht noch aus. 

- Qualifikation Lehrwart/HRV-Trainer Radball: Hier sollte wie in den anderen 
Sparten möglichst eine Trainer B-Lizenz vorliegen. 

- Bei der DM Halle Jugend/Junioren wurden folgende Ergebnisse erreicht: 
Radball U17: 1. Worfelden, 5. Erzhausen, 7. Krofdorf 
Radball U19: 6. Naurod 
Kunstrad: 1er Junioren 3. Dustin Lindner, Mörfelden, 1er Juniorinnen 4. Lisa 
Hildebrandt Ronshausen, 2er Junioren 4. Okriftel, 2er Juniorinnen Weimar-
Ahnatal, 4er Einrad offen 2. Mörfelden, 4. Rockenberg, 4er Einrad Juniorinnen 
12. Hermannstein, 4er Junioren offen 7. Rockenberg, 4er Juniorinnen 5. 
Mörfelden, 8. und 9. Oppershofen, 6er Junioren Einrad 3. Mörfelden, 6. 
Hermannstein, 6er Junioren offen 4. Oppershofen, 5. Rockenberg 
1er Schüler 3. Ilian Schmauch, Weimar-Ahnatal, 1er Schülerinnen 11. Charlotte 
Aufenanger Weimar-Ahnatal, 2er Schülerinnen 3. Ronshausen, 4er Einrad 
Schüler offen 17. Heddernheim, 4er Schüler offen 3. Mörfelden, 5. Rockenberg, 
6er Schüler offen 8. Mörfelden 

- Aus der 2.Bundesliga Radball steigen 4 Mannschaften in die Hessenliga ab. 
- Es soll ein Kostenvoranschlag für Bekleidung Kadersportler und Kommissäre 

eingeholt werden. 

Breitensport 



 

 

 

 

 

Seite 3 von 4 

 

- Die Saison läuft. Erst im Herbst stehen die Versammlungen an. 
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Jugend 

-  

Finanzen 

- Es gibt eine Anfrage der Ausrichter der German Master Kunstrad nach 
finanzieller Unterstützung der Veranstaltungen. Grundsätzlich ist dies nicht 
möglich. Aus der Rücklage Jugend(EM) werden aber die Eintrittsgelder der 
Kadersportler auf Nachweis erstattet. 

- Genauso sollt bei den Veranstaltungen Radball Weltcup verfahren werden. 
- Antrag: Übernahme der Hälfte der Kosten der fachspezifischen Ausbildung der 

Trainer C-Lehrgänge durch den HRV für 2023. Hierauf schloss sich eine 
Diskussion an. Es wurde festgelegt, dass die Vereine einen Antrag stellen 
müssen. Voraussetzung ist, dass die ausgebildeten Trainer sich verpflichten für 3 
Jahre dem Verein oder HRV als Trainer zur Verfügung zu stehen. 
Über die Abwicklung gab es noch offene Fragen, die auf die kommende 
Präsidiumssitzung verschoben worden sind. 

- Förderung der Qualität der Landestrainer: Die Landestrainer sollten mindesten 
die B-Trainer Lizenz besitzen. Der Erwerb der Lizenz von Trainer, die bisher nur 
die C-Trainer Lizenz besitzen, wird mit 50% bezuschusst. 

 

Georg Bernius   Dr. Peter Pagels 
Versammlungsleiter  Protokoll 

 
 
 


